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Abstract 

To steer companies with incentive systems, several possibilities are provided. 
With material incentives it’s possible to reward and strengthen specific behavior. 

Special payments provide a short-term incentive, but have a small effect to the 
motivation of the employees. Immaterial incentives are complicated to design, but 

support the intrinsic motivation and the possibility to steer the employees. An 
appropriate design approach is given by the extended Job Characteristic Model. 

Younger employees are more attracted by career opportunities than their older 
colleagues. For older employees material incentives are more attractive, instead of 

the flexibility and the cohesion, which is more important to the younger employ-
ees. To provide choices cafeteria systems with an election budget are a suitable 

solution for using incentive systems. 
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Zusammenfassung 

Um Unternehmen mit Anreizsystemen steuern zu können, gibt es verschiedene 
Möglichkeiten. Uǆ ber materielle Anreize lässt sich bestimmtes Verhalten belohnen 

und verstärken. Sonderzahlungen geben einen kurzfristigen Anreiz, haben jedoch 
einen geringen Effekt auf die Motivation der Mitarbeiter. Immaterielle Anreize 

sind schwer zu gestalten, fördern jedoch die intrinsische Motivation und die Steu-
erbarkeit der Mitarbeiter. Als geeigneter Gestaltungsansatz ist das erweiterte Job 

Characteristic Modell nützlich. Jüngeren Mitarbeitern sind Karrierechancen wich-
tiger als älteren Mitarbeitern. Dafür sind materielle Anreize bei älteren Mitarbei-

tern beliebter, wo bei jüngeren Mitarbeitern die Flexibilität und der Zusammen-
halt eine größere Rolle spielt. Um Auswahlmöglichkeiten zu geben, sind Cafeteria 

Systeme mit einem Wahlbudget ein passendes Mittel zum Einsatz von Anreizsys-
temen. 
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